



**Samir Chaouki**

Directeur de publication  
s.chaouki@leseco.ma

## L'argent des MRE

Chaque été, une attention particulière est accordée aux Marocains du monde, notamment ceux qui choisissent de passer leurs vacances «au bled». Mais chaque année, c'est pratiquement le même discours qui est ressassé, comme si c'était un rituel ou une simple formalité. Or, nos MRE sont une force économique indéniable, preuve en est avec cette croissance continue du volume des transferts de fonds vers le Maroc en dépit d'une conjoncture économique internationale défavorable. Aujourd'hui, ces transferts sont la première source de devises pour le pays, dépassant, au passage, le chiffre d'affaires à l'export de l'OCP d'une part et des métiers mondiaux de l'autre. C'est pourquoi, ici au pays, le gouvernement gagnerait à mettre en place une structure dédiée à l'accompagnement des projets d'investissement de la diaspora dans le but d'accélérer le processus de réalisation de ces projets. Les Marocains du monde sont, en effet, animés d'une forte volonté d'investir dans le pays, mais ils se plaignent de la lourdeur des démarches administratives et se disent souvent victimes de corruption. Le Maroc pourrait relever un double challenge: accélérer la croissance des transferts reçus et, en même temps, créer de la valeur et des emplois. En revanche, en l'absence d'un interlocuteur dédié et d'un dispositif d'appui mis en place, un potentiel de plusieurs milliards de dirhams part en fumée, chaque année, sans qu'on s'en soucie! C'est dire qu'en face d'une nouvelle génération de Marocains du monde, on continue de se tromper de discours et de politique. Dommage! ●